
 

 

	  	  

 

 
 
 
 
 

BÜNDNIS	  90/DIE	  GRÜNEN,	  ORTSVERBAND	  SOEST	  

WALBURGER-‐OSTHOFEN-‐WALLSTR.1,	  59494	  SOEST	  

An	   die	   Mitglieder	   des	   OV	   B90/Die	   Grünen	   Soest	  
und	  alle	  an	  unserer	  Politik	  Interessierten	  

	  
Ortsverband	  Soest	  
Der	  Vorstand	  
	  
Walburger-‐Osthofen-‐Wallstr.1	  
59494	  Soest	  
Tel.	  02921	  14070	  
	  
Verena	  Bense	  
Sprecherin	  
	  
Werner	  Liedmann	  
Sprecher	  
	  
Anne	  Richter	  
Kassiererin	  
	  
Soest,	  den	  31.01.2021	  

	  
Rundbrief	  für	  den	  Monat	  Februar	  2021	  
	  
Liebe	  Freundinnen	  und	  Freunde,	  
	  

auch	   im	   Februar	   werden	   uns	   die	   coronabedingten	   Beschränkungen	   beeinträchtigen	   und	  
vorerst	   keine	   persönlichen	   größeren	   Treffen	   stattfinden.	   Die	   Arbeit	   in	   kleinen	   separaten	  
Arbeitskreisen	   wird	   fortgesetzt	   und	   durch	   Protokolle	   werden	   die	   Absprachen	   festgehalten.	  
Arbeitskreise	  zum	  städtischen	  Haushalt	  wurden	  als	  Video-‐Konferenzen	  durchgeführt.	  
	  
Aufgrund	  der	  Tatsache,	  dass	  Präsenzsitzungen	  	  aufgrund	  der	  gesetzlichen	  Bestimmungen	  
weitestgehend	  vermieden	  werden	  sollen,	  fand	  die	  Sitzungen	  der	  Ausschüsse	  als	  digitale	  
Interfraktionelle	  Runde	  /	  Info-‐Veranstaltung	  	  statt,	  in	  der	  allerdings	  keine	  Beschlüsse	  gefasst	  
werden	  konnten,	  sondern	  lediglich	  das	  Meinungsbild	  einer	  jeden	  Fraktion	  zu	  einzelnen	  
Tagesordnungspunkten	  abgefragt	  wird.	  	  

Kultur:	  Die	  Verwaltung	  stellte	  das	  vom	  Bürgerzentrum	  durchzuführende	  
Veranstaltungskonzept	  SoestArt	  2022	  	  vor:	  

Kultursommer:	  1.5.2022-‐31.10.2022	  -‐	  ohne	  Teilnahmebedingungen	  

Zweiwöchiges	  Kulturfestival	  12.-‐25.6.2022	  	  -‐	  mit	  Teilnahmebedingungen	  und	  großer	  Bühne,	  
Kulturmarkt:	  rund	  um	  die	  Gräfte	  

Alle	  gestellten	  Anträge	  auf	  Fördermaßnahmen	  wurden	  befürwortet.	  Da	  die	  Fördergelder	  nicht	  voll	  ausgeschöpft	  werden,	  wird	  
die	  restliche	  Summe	  Rest	  in	  die	  Kulturstiftung	  Soest	  überwiesen.	  Leider	  fand	  unser	  neues	  Haushaltsziel	  einen	  Bericht	  über	  die	  
vorhandene	  Förderung	  von	  Kindern	  und	  Jugendlichen	  im	  Musik-‐,	  Kunst-‐	  und	  Kulturbereich	  vorzulegen	  keine	  Mehrheit.	  Da	  
werden	  wir	  noch	  einmal	  nachhaken.	  Auch	  Fragen	  zum	  Umgang	  mit	  coronabedingten	  Strafgeldern	  bleiben	  offen.	  Das	  
Stadtarchiv	  zieht	  zum	  8.2.2021	  um,	  ist	  im	  Mai	  wieder	  arbeitsfähig	  und	  geöffnet.	  

Die	  beauftragten	  Energielenker	  haben	  in	  einem	  zweiten	  Schritt	  zur	  Klimaneutralität	  von	  Soest	  2030	  Steckbriefe	  zu	  einzelnen	  
Maßnahmen,	  die	  eingeleitet	  werden	  müssen,	  vorgelegt.	  Darin	  wird	  der	  Bezug	  zur	  Klimaneutralität,	  die	  Maßnahme	  selbst,	  
Musterbeispiele,	  Hemmnisse,	  Überwindung	  dieser,	  Öffentlichkeitsarbeit,	  Akteure,	  Finanzierung	  und	  die	  Umsetzungsschritte	  
beschrieben.	  Als	  letztes	  enthalten	  die	  Steckbriefe	  eine	  Zeitplanung	  und	  Bewertung.	  
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Leider	   fehlen	  Angaben	  über	  die	  Datenbasis	  bei	  der	  Ermittlung	  der	  Wirksamkeit.	   Insgesamt	   sind	  wir	  eher	  positiv	  überrascht	  
über	   die	   Anzahl	   und	   auch	   einige	  mutigen	   Vorschläge	   der	   Energielenker.	   So	   sind	   bisher	   von	   Verantwortlichen	  mit	   großen	  
Bedenken	  belegte	  Maßnahmen	  aufgeführt.	  Wie	  etwa	  der	  weitere	  Ausbau	  der	  regenerativen	  Energie	  (PV)	  im	  Stadtbereich.	  
Die	   Kosten	   der	   Stadt	   beschränken	   sich	   im	  Wesentlichen	   auf	   Zuschussprogramme	   und	   Personaleinsatz.	   Hier	   stellt	   sich	   die	  
Frage,	  ob	  die	  geringen	  genannten	  Fördersummen	  einen	  Anreiz	  darstellen.	  Entscheidend	  ist	  eine	  gute	  Beratung	  und	  ein	  Führen	  
durch	  den	  Dschungel	  der	  Förderprogramme.	  Leider	  sind	  auch	  viele	  Bereiche	  wie	  die	  Landwirtschaft,	  Ernährung,	  Begrünung/-‐
Aufforstung,	  Verkehrsvermeidung	  nicht	  erfasst,	  Kostenverteilung	  und	  Maßnahmen	  im	  Einzelnen	  unklar.	  Wichtig	  wäre	  es	  eine	  
offene	  Strategie	  zu	  verfolgen	  und	  jedes	  Jahr	  die	  Umsetzungen	  zu	  evaluieren.	  
	  
Mögliche	  Beiträge	  von	  Schulen	  zum	  Ziel	  der	  Klimaneutralität	  2030	  sind	  geprüft,	  mit	  den	  Schulen	  beraten	  und	  dem	  Ausschuss	  
vorgestellt	  worden	  mit	   einem	   Zeit-‐Maßnahme-‐Plan,	   dieses	  GRÜNE-‐Jahresziel	  wird	   beispielsweise	   in	   zuständigen	  Ausschuss	  
abgelehnt.	   Es	   stagnieren	   bundesweit	   der	   CO2-‐Ausstoß	   von	   Gebäuden	   und	   ihre	   Sanierungsquote	   seit	   10	   Jahren.	   Nur	   15	  
Prozent	  der	  Heizwärme	  stammt	  aus	  erneuerbaren	  Quellen.	  Der	  Bausektor	  verbraucht	  CO2-‐intensive	  Materialien	  wie	  Stahl	  und	  
Zement.	   Im	   Betrieb	   erzeugen	   Gebäude	   30	   Prozent	   des	   gesamten	   klimaschädlichen	   CO2.	   Die	   Dekarbonisierung	   und	  
Kreislaufwirtschaft	  bei	  Gebäuden	  sind	  entscheidend	  für	  die	  Klimaziele	  von	  Paris.	  Den	  Antrag	  zu	  einer	  ressourcenschonenden	  
Bauwende	   stellen	   die	  GRÜNEN	   im	  Bundestag,	   erfahren	  wir	   von	   Britta	  Haßelmann.	   In	  Soest	  wird	   ein	   Kinderklimagipfel,	   der	  
bereits	  im	  letzten	  Jahr	  stattfinden	  sollte,	  im	  März	  geplant.	  
	  

Wir	   sind	   dafür,	   dass	   die	   Volkshochschule	   überprüft,	   ob	  
sie	   digitale	   Arbeitsplätzen	   für	   Schüler*innen	   zur	  
Verfügung	   stellen	   kann,	   die	   zu	   Hause	   keine	  Möglichkeit	  
haben.	   Eine	   Abfrage	   der	   benötigten	  
Randzeitenbetreuung	   in	   der	   Online-‐Beantragung	   mit	  
einzubauen,	   um	   Bedarfe	   zu	   ermitteln,	   erachten	   wir	   für	  
wichtig.	   Themen	   des	   Jugendforums	   sollen	   von	   den	  
Jugendlichen	   selbst	   bestimmt	   werden	   und	   wir	   wollen	  
einen	   regelmäßigen	   Mitternachtssport	   dauerhaft	  	  
etablieren.	   Auch	   einen	   Bericht	   über	   die	   Auswirkungen	  
der	   Steigerung	   der	   Eingliederungshilfen	   für	   seelisch	  
behinderte	   Kinder	   und	   Jugendliche	   halten	   wir	   fest,	   wie	  
auch	   die	   neuen	   Entwicklungen	   im	   Bereich	   der	   Frühe	  
Hilfen.	  
	  
Andrea	   und	   Verena	   inspizierten	   die	   neu	   installierte	  
insektenfreundlichere	   Beleuchtung,	   die	   nach	   einem	  
Gespräch	   mit	   der	   zuständigen	   Abteilung	   im	   Soester	  

Norden	   auf	   unseren	  Wunsch	   hin	   ausgetestet	   wird.	  Mit	   der	   Intensität	   des	   Lichtes	   sind	   wir	   zufrieden,	   aber	   die	   Begrünung	  
könnte	  üppiger	  sein.	  Bei	  anderen	  Beleuchtungen	  in	  Soest	  haben	  wir	  eine	  Reduzierung	  beantragt.	  Auch	  bei	  der	  Neugestaltung	  
des	  nächsten	  Wallabschnittes	  sollten	  wir	  ein	  besonderes	  Augenmerk	  auf	  dieses	  Feld	  legen.	  
	  
	  
Im	  Ausschuss	   für	   Stadtentwicklung	  haben	  wir	   ein	   umfangreiches	   Paket	   an	  
Maßnahmen	   für	   eine	   Mobilitätswende	   eingebracht.	   Unser	   Vorschlag	   die	  
Altstadt	  von	  einer	  Tempo	  30	  Zone	  in	  eine	  Fahrradzone	  umzuwandeln	  wurde	  
positiv	   bewertet.	   Der	   Grünpfeil	   für	   Radfahrer*innen	   wird	   in	   einer	   der	  
nächsten	   SteA-‐Sitzungen	   behandelt.	   Die	   Weiterführung	   der	   Velo-‐Route	  
über	   den	   dann	   sanierten	  Windmühlenweg	   in	   den	   Süden	  von	   Soest	  wurde	  
von	  der	  CDU	  unterstützt.	  Der	  Straßenraum	  soll	  dann	  neu	  aufgeteilt	  werden.	  
Der	   Radweg	   entlang	   des	   Langen	   Grabens	   zwischen	   Meiningser	   Weg	   und	  
Werler	   Landstraße	   wurde	   auf	   den	   Weg	   gebracht,	   ebenso	   die	   Velo-‐Route	  
Beamtenlaufbahn.	   Eine	   Aktualisierung	   des	   Verkehrsentwicklungsplanes	  
VEP+	  ist	  in	  Arbeit.	  In	  der	  Zentralen	  Gebäudewirtschaft	  wird	  die	  Erweiterung	  
der	  PV-‐Anlage	  auf	  dem	  Convos	  geprüft.	  Die	  Potentialanalyse	  für	  PV-‐Anlagen	  
auf	   allen	   städtischen	   Gebäuden	   ist	   als	   Jahresziel	   auf	   dem	   Weg.	   Die	  
Betriebsleitung	   erarbeitet	   aktuell	   an	   einer	   Gebäudeleitlinie,	   mit	   der	   der	  
Sanierungsbedarf	   der	   städtischen	   Immobilien	   in	   Hinblick	   auf	   das	   Ziel	  
Klimaneutralität	  	  2030	  geprüft	  und	  umgesetzt	  werden	  soll.	  	  	  	  
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Am	   27.	   Januar	   gedachten	   wir	   der	   Opfer	   des	   Nationalsozialismus.	   Anlass	   ist	   die	   Befreiung	   des	   Konzentrations-‐	   und	  
Vernichtungslagers	   Auschwitz	   durch	   die	   Rote	   Armee	   vor	   76	   Jahren.	   Verantwortung	   und	   Erinnern	   dürfen	   nicht	   enden.	  
Antisemitismus	  ist	  allgegenwärtig.	  Wir	  müssen	  uns	  dem	  entgegenstellen	  und	  gemeinsam	  für	  Vielfalt	  und	  Toleranz	  einstehen.	  
	  
Da	  unser	  Repaircafe	  auch	   in	  diesem	  Monat	  nicht	  stattfinden	  wird,	  versuchen	  wir	  auch	  weiterhin	  euch	  durch	  Anfragen	  unter	  
repaircafe-‐soest@web.de	  mit	  unseren	  fachkundigen	  Experten	  zu	  helfen.	  

Die	   Ratsfraktion	   bereitet	   aus	   besonderem	   Anlass	   ein	   digitales	   Bürgerforum	   zum	   Thema	   KALTE	   NAHWÄRME	   IN	   SOESTER	  
NORDEN	  vor.	  Der	  Termin	  befindet	  sich	  aktuell	  mit	  den	  gesetzten	  Expert*innen	  in	  der	  Abstimmung.	  
	  
Da	  die	  Säuberungsaktion	  SSS	  von	  der	  Verwaltung	  auch	  dieses	  Jahr	  ausfällt,	  beziehungsweise	  in	  den	  Herbst	  verschoben	  wurde,	  
hat	   sich	   Verena	   dieses	   Wochenende	   den	   Brunowall	   vorgenommen.	   In	   4	   Stunden	   füllten	   sich	   drei	   große	   blaue	   Säcke	   mit	  
Flaschen,	  Radkappe,	  Fahrradschlössern,	  Socken,	  Scherben,	  Plastik,	  Zigarettenstummel	  etc.	  Am	  nächsten	  Wochenende	  hat	  sie	  
sich	  den	  oberen	  Teil	  des	  Soestbaches	  vorgenommen.	  
	  
Durchhaltevermögen	  und	  Optimismus	  wünschen	  wir	  euch	  in	  diesen	  Tagen.	  
	  
Bleibt	  gesund	  und	  seid	  gegrüßt!	  
	  
Werner,	  Anne	  und	  Verena	  
	  
	  
	  
	  

Termine	  im	  Februar	  2021:	  
Was	   Wann	   Wo	  
Vorstandssitzung:	   02.02.2021	  19	  Uhr	   digital	  

Fraktionssitzung:	   montags	  ab	  19	  Uhr	   digital,	  wenn	  ihr	  daran	  
teilnehmen	  möchtet,	  meldet	  	  
euch	  an.	  

Repaircafe	  in	  Coronazeiten:	   	   Angemeldete	  
Repaircafebesucher	  
Kann	  geholfen	  werden.	  

	  
	  


